

Quand la musique est bonne... pour les élèves

Saint-Julien-des-Landes — La directrice de l'école publique La Farandole des couleurs, a engagé une démarche pour l'acquisition d'un dôme acoustique accompagné de divers instruments de musique.

Trois questions à...

Emmanuelle Boutin, directrice de l'école publique La Farandole des couleurs.

Qu'est-ce que le projet Nefle ?

Nefle est un projet monté au niveau local en faveur des élèves et financé par l'État via le Fonds d'innovation pédagogique. Pour être validé, ce projet doit viser à améliorer la réussite, le bien-être des élèves et/ou à réduire les inégalités scolaires.

Suite à l'obtention de mon Master Création artistique spécialité musicothérapie et convaincue par les recherches en neurosciences sur les bienfaits de la musique sur le cerveau, j'ai souhaité développer une pédagogie autour de cette discipline.

Quel est le projet de dôme acoustique ?

Intégré au projet Nefle, ce dôme acoustique permettra d'utiliser la musique au quotidien, de façon transversale. Il sera au service du bien-être des élèves, en accueillant leur sensibilité, en développant leur potentiel créatif et en favorisant l'intelligence émotionnelle, leur sociabilisation. Trente-trois élèves seraient con-



Emmanuelle Boutin, directrice de l'école publique La Farandole des couleurs est à l'origine du projet du dôme acoustique.

PHOTO : OLIVIER FRANCO

cernés par le projet.

Par le biais du jeu des instruments et du chant, les élèves pourront travailler à la fois des notions en mathé-

matiques (travail sur les quantités, la mémorisation des différentes représentations du nombre, les nombres ordinaux...) et en langage (mémorisa-

tion du vocabulaire, articulation, diction, phonologie). Toujours dans le domaine du langage oral et dans l'objectif d'enrichir le vocabulaire, ce dôme acoustique équipé d'un système Bluetooth, pourra servir de support à des jeux de loto sonores par exemple. Et dans le domaine du langage écrit et de la compréhension, il permettra d'écouter des albums en petits groupes.

Quels sont les objectifs de ce projet ?

Le constat au sein de l'école démontre de plus en plus de difficultés d'attention et de concentration chez les élèves. Cela entraîne des conséquences en maternelle, d'ambiance de classe bruyante et/ou conflictuelle. L'objectif principal serait d'engager les élèves dans les apprentissages, en favorisant un climat de classe serein. En objectifs secondaires, ce serait d'agir sur le bruit ambiant, responsable d'une élévation du stress, de la fatigue, autant chez les enfants que chez les adultes.

La subvention sera de 9 500 € pour l'achat du dôme acoustique et d'instruments de musique et de 1 000 € pour des interventions d'une professeure de musique.